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ПРАВОВОЙ СТАТУС ИНСТИТУТА ПРЕЗИДЕНСТВА В США И РОССИИ
Конституция США 1878 года учредила институт президентства, оказавший огромное влияние на развитие конституционного строительства в мире. Данный политический институт способствовал формированию новой конституционной конструкции с системой сдержек и противовесов политических сил в ветвях власти.  
Несмотря на различное историческое и правовое происхождение институтов президентства в США и России, их сравнение представляется логичным и правомерным.
	США были и остаются страной демократии, в рамках которой главная роль принадлежит исполнительной власти, возглавляемой президентом. Каковы причины стабильности института президентства  именно в США? 	
Согласно Разделу 1.1 Статьи II Конституции США, исполнительная власть принадлежит президенту, в силу Раздела 2.2. Статьи II президент вправе назначать с совета и согласия Сената должностных лиц, составляющих исполнительную власть федерального правительства.
Полномочия президента США настолько значимы, что он персонифицирует власть в стране.
Конституцией США предусматривается двухступенчатый порядок избрания президента, включая всеобщее голосование избирателей на первом этапе и коллегию выборщиков на втором.
Президент США может быть избран на четырехлетний срок не более двух раз. 
И, наконец, серьезным институтом, который может оказать решающее воздействие на законодательную деятельность Конгресса, является право вето президента США.
В России институт президентства был введен в 1991 году с учетом опыта президентской республики в США, полупрезидентской республики во Франции, а также исторического и цивилизационного факторов России. Он регламентируется Конституцией Российской Федерации и Федеральным законом «О выборах Президента Российской Федерации». 
В силу ст.80 Конституции РФ президент является главой государства. Но его полномочия не ограничиваются полномочиями главы исполнительной власти, а распространяются на законодательную и судебную ветви. С другой стороны, полномочия президента выходят за рамки любой из трех ветвей власти. Он выступает в качестве гаранта стабильности всей государственной системы. Такой статус президента в России определяется историческими и национальными особенностями переходного периода нашего государства, требующими концентрации высшей государственной власти в одних руках.
Отличительные черты института президентства России включают неприкосновенность первого лица государства, наделение его правом законодательной инициативы и отлагательного вето. Президент принимает указы и распоряжения, обязательные на всей территории РФ. В отношениях с исполнительной властью решения президента носят императивный характер. В ведении президента - вопросы руководства силовыми органами, национальной безопасностью, обороной, внешней политикой. 
В сфере судебной власти полномочия президента ограничены выдвижением кандидатур на должности судей Конституционного и Верховного Судов РФ, федеральных судей, кандидатуры на должность Генерального прокурора РФ.
В результате изменений, внесенных в статью 81 Конституции РФ, президент РФ избирается сроком на шесть лет гражданами Российской Федерации на основе всеобщего равного и прямого избирательного права при тайном голосовании.
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LEGAL STATUS OF THE PRESIDENCY IN THE USA AND RUSSIA

The US Constitution (1778) established the institution of presidency, which has influenced to a great extent the development of constitutions on a global scale. This political institution has facilitated the formation of a new constitutional structure involving the system of checks and counterbalances in the branches of power.  
Despite the different historical and legal origin of the presidency institutions in the USA and Russia, their comparison appears to be logical and proper.
	The USA has been and remains a democracy where the executive led by the President plays the main role. What are the reasons for the stability of the presidency  specifically in the USA? 	
According to Section 1.1, Article II of the US Constitution, the executive power shall be vested in a President who is, by virtue of Section 2.2, empowered, by and with the advice and consent of the Senate, to appoint those officers who make up the executive branch of the federal government.
The powers of the US President are so extensive that he personifies power in the country.
The US Constitution provides for a two-tier procedure for electing the President, including general vote at the first stage and a college of electors at the second stage.
The US President may be elected for a four-year term not more than two times. 
Finally, the right of veto enjoyed by the US President is a significant element that can have a decisive influence on the legislative activities of the Congress.
In Russia, the institution of presidency was introduced in 1991 taking into account the experience of the presidential republic in the USA, the semi-presidential republic in France and the historical and civilizational factors affecting Russia. This institution is governed by the Constitution of the Russian Federation and the Federal Law “On the Election of the President of the Russian Federation”. 
According to the RF Constitution (Article 80), the President is the head of state. His powers, however, are not limited to those of the head of the executive but rather extend to the legislative and judicial branches. On the other side, the powers of the President go beyond any of the three branches of power. He acts as the guarantor of stability for the whole system of government. Such a status of the President in Russia is due to the specific historical and national features of a transitional period in our country, which require that supreme governmental power should be concentrated in the hands of a single person.
The distinctive features of the institution of presidency in Russia are the immunity of the head of state and the fact that he enjoys the right of legislative initiative and the right of suspensive veto. The President issues edicts and orders binding throughout the territory of the RF. In his relations with the executive, the decisions of the President prevail. The President supervises the authorities in charge of law enforcement, national security, defence and foreign policy. 
In the field of the judiciary, the presidential powers are limited to nominating candidates for the offices of judges of the RF Constitutional Court and the RF Supreme Court and for the office of the RF Prosecutor General.
As a result of amendments made to Article 81 of the RF Constitution, the RF President shall be elected for a term of six years by the citizens of the Russian Federation on the basis of general, equal, direct and secret vote. 
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